



Provided by the Church of the Lutheran Confession - Board of Missions

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique) Leçon 1.1 – Introduction

Introduction

Alors que nous commençons une étude des enseignements bibliques, il est important que nous déclarions d'abord la position doctrinale que nous avons à la suite de nos études des enseignements bibliques. La position doctrinale de l'Église de la Confession Luthérienne (Church of the Lutheran Confession, CLC) aux États-Unis est résumée à l'article III de la Constitution du CLC, comme suit :

Nous acceptons sans réserve les Écritures canoniques de l'Ancien et du Nouveau Testament comme la Parole de Dieu inspirée verbalement et donc comme la seule et unique règle infaillible de la doctrine et de la vie.

Nous confessons les credos apostolique, nicéen et athanasien et les symboles particuliers de l'Église luthérienne publiés dans le *Livre de la Concorde* de 1580, car ils sont une véritable exposition de la Parole de Dieu.

Nous souscrivons également à la *Brève Exposé*¹ de 1932.

En raison des divergences survenues au sein de la Conférence synodale, nous avons jugé nécessaire de définir notre position dans une déclaration particulière intitulée *Concerning Church Fellowship*² ainsi que dans *Theses on the Relation of Synod and Local Congregation to the Holy Christian Church*³ et *Theses on the Ministry of the Keys and the Public Ministry*⁴. [Remarque : Ces deux séries de thèses sont imprimées et expliquées dans la brochure intitulée *Concerning Church and Ministry*.]

Notre position est que ce que nous confessons dans ces documents historiques est d'accord avec les Saintes Écritures et que toutes les doctrines qu'elles enseignent sont dérivées de la Bible. En bref, nous voulons enseigner uniquement ce que la Bible enseigne, sans ajouter ni soustraire ni altérer quoi que ce soit.

Les religions du monde

L'idée d'un ou de plusieurs pouvoirs supérieurs se retrouve dans le monde entier parce que Dieu a écrit sa loi dans le cœur de tous les êtres humains.

Quand les païens, qui n'ont point la loi, font naturellement ce que prescrit la loi, ils sont, eux qui n'ont point la loi, une loi pour eux-mêmes ; ils montrent que l'œuvre de la loi est écrite dans leurs cœurs, leur conscience en rendant témoignage, et leurs pensées s'accusant ou se défendant tour à tour. (Romains 2:14-15)

¹ Publié en français sous le titre *PROFESSION DE FOI DE L'ÉGLISE LUTHÉRIENNE* par la Lutheran Heritage Foundation

² Concernant la communion ecclésiale

³ Les Thèses sur la relation du Synode et de la Congrégation locale avec la Sainte Église chrétienne

⁴ Les Thèses sur le ministère de les Clés et le Ministère Public

Les païens sont des non-juifs. Dieu ne s'est pas révélé aux non-juifs au moyen d'un document écrit, comme il l'a fait avec les Juifs. Néanmoins, tous les non-juifs ont encore un sens de la moralité ; tous les païens ont une conscience, c'est-à-dire une conscience d'une puissance supérieure ; tous les non-juifs ont des pensées excusantes quand ils font le bien et des pensées accusatrices quand ils font le mal.

En raison de cette connaissance naturelle de Dieu, les êtres humains à travers le monde sont religieux et suivent diverses religions. En général, ces religions sont de trois types : elles sont centrées soit sur la moralité, le mysticisme ou la spéculation. Une religion centrée sur **la morale** croit que le chemin vers Dieu est de suivre certaines règles de comportement. Une religion centrée sur **le mysticisme** croit que le chemin vers Dieu est d'avoir une expérience spirituelle et émotionnelle de Dieu à travers divers rituels ou pratiques. Une religion centrée sur **la spéculation** croit que le chemin vers Dieu passe par l'utilisation du cerveau, c'est-à-dire par la pensée logique.

Toutes ces religions ont une chose en commun : elles croient que le chemin vers Dieu passe par les propres efforts de l'homme, soit en obéissant à Dieu, soit en faisant l'expérience de Dieu, soit en imaginant Dieu. C'est le mieux que l'homme puisse accomplir sans révélation spéciale de Dieu.

Mais, comme il est écrit, ce sont des choses que l'œil n'a point vues, que l'oreille n'a point entendues, et qui ne sont point montées au cœur de l'homme, des choses que Dieu a préparées pour ceux qui l'aiment. Dieu nous les a révélées par l'Esprit. Car l'Esprit sonde tout, même les profondeurs de Dieu. (1 Corinthiens 2:9-10).

Le christianisme est la seule religion révélée par Dieu lui-même. Contrairement à toutes les religions du monde, qui mettent l'accent sur les efforts de l'homme pour atteindre la faveur de Dieu, le christianisme enseigne que l'homme ne peut gagner la faveur de Dieu par aucun de ses propres efforts, que ce soit par l'obéissance, l'expérience ou la pensée. Le christianisme est la seule religion dans laquelle Dieu descend à l'homme et le sauve entièrement par grâce. Nous sommes entièrement sauvés par l'œuvre de Dieu, pas par la nôtre. Tel est le message de la Bible du début à la fin.

Questions

1. Quels sont les trois types de fausses religions dans le monde ?
2. En quoi le christianisme diffère-t-il de toutes les autres religions du monde ?
3. Quelle est notre source de doctrine ?
4. Quel est le message de la Bible du début à la fin ?
5. Donnez un exemple de religion qui enseigne que le chemin vers Dieu passe par l'obéissance.
6. Quelles sont en réalité les deux seules religions au monde ?
7. Pourquoi le christianisme est-il la seule vraie religion ?